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L’ordre le plus élève dans l’église c’est l’ancien,  pas l’évêque, ni un
presbytère ou autre chose. Dieu travaille avec l’ancien de l’église. Alors, il
donne à son église son message, et ce dont ils ont besoin. [1]

La doctrine des Nicolaïtes :

Apocalypse 2.15 : « De même, toi aussi, tu as des gens attachés
pareillement à la doctrine des Nicolaïtes, ce que Je hais. »

Le prophète de Dieu continue :  « Vous vous rappelez que j’ai expliqué,
dans l’Âge d’Éphèse, que le mot  Nicolaïte  vient de deux mots grecs;  nikao,
qui veut dire “conquérir”, et  lao,  qui veut dire “les laïques”.  Nicolaïte veut
dire “conquérir les laïques”. Or, pourquoi est-ce une chose si terrible? C’est
terrible parce que Dieu n’a jamais remis Son Église entre les mains de chefs
élus qui agissent avec des arrière-pensées politiques. Il a confié Son Église à
des hommes établis par Dieu, remplis de l’Esprit, vivant la Parole, qui
conduisent les gens en les nourrissant de la Parole. Il n’a pas séparé les
gens  en  classes  de  sorte  que  les  masses  soient  conduites  par  une  sainte
prêtrise. Il est vrai que les conducteurs doivent être saints, mais ce doit aussi
être le cas de toute l’assemblée. De plus, la Parole ne mentionne nulle part que
des prêtres, des ministres du culte, ou autres, font office de médiateurs entre
Dieu et les gens, pas plus qu’elle ne mentionne qu’ils sont séparés dans le
culte qu’ils rendent au Seigneur. Dieu veut que tous L’aiment et Le servent
ensemble.  Le nicolaïsme détruit ces préceptes en séparant les ministres du
culte  d’avec  les  gens,  et  en  donnant  aux  conducteurs  une  place  de
dominateurs, au lieu d’une place de serviteurs. » 

En fait, cette doctrine avait pris naissance dans le premier âge sous forme
d’œuvre. Il apparaît que le problème provenait de deux termes : « anciens »
(presbytes), et « surveillants » (évêques). Bien que l’Écriture montre qu’il y a
plusieurs  anciens  dans  chaque  église,  certains  (dont  Ignace)  se  mirent  à
enseigner que le rôle de l’évêque était  d’avoir la prééminence,  c’est-à-dire
l’autorité et la haute main sur les anciens.

Or, en fait,  le mot « ancien » se rapporte à la personne elle-même,
alors que le mot « évêque » se rapporte à la fonction remplie par l’homme
en  question.  L’ancien,  c’est  l’homme.  Évêque,  c’est  la  fonction  de  ce
même homme. « Ancien » a toujours désigné et désignera toujours l’âge
qu’un homme a dans le Seigneur. Il est un ancien, non parce qu’il est élu,
ordonné,  etc.,  mais  parce  qu’il  est  plus  ancien. Il  est  plus  mûr,  mieux
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exercé,  ce  n’est  pas  un  novice;  il  est  digne  de  confiance  à  cause  de  son
expérience et d’une expérience chrétienne éprouvée par le temps. 

Mais, non, les évêques ne s’en sont pas tenus aux épîtres de Paul, mais ils
se sont référés au récit que Paul fait de la fois où il avait appelé les anciens
d’Éphèse à Milet dans Actes 20.  Au verset 17, le récit déclare qu’il avait
envoyé  chercher  les  « anciens »,  puis,  au  verset 28,  ils  sont  appelés
surveillants (évêques).  Et ces évêques (sans aucun doute animés d’arrière-
pensées politiques et avides de pouvoir) affirmaient avec insistance que Paul
avait voulu dire que les « surveillants » étaient plus que l’ancien local, dont
la compétence officielle était limitée au cadre de sa propre église. Pour
eux, un évêque était maintenant quelqu’un dont l’autorité s’étendait  à
plusieurs conducteurs spirituels locaux. Ce concept n’était conforme ni à
l’Écriture ni à l’histoire, et pourtant, même un homme de l’envergure de
Polycarpe penchait vers ce genre d’organisation. 

Ainsi, ce qui avait commencé sous forme d’œuvre dans le premier âge est
devenu  une  doctrine  au  vrai  sens  du  terme,  et  l’est  resté  jusqu’à
aujourd’hui. Les évêques revendiquent toujours le pouvoir de contrôler les
hommes  et  de  faire  d’eux ce qu’ils  veulent,  en les plaçant  là où bon leur
semble pour leur ministère. C’est renier la conduite du Saint-Esprit, qui a
dit : « Mettez-Moi Paul et Barnabas à part pour l’œuvre à laquelle Je les ai
appelés. » C’est anti-Parole et anti-Christ. (Matthieu 20.25-28). [2]

 Maintenant  la  raison  pour  laquelle  j’étais  comme  attaché  à  l’Église
baptiste  était  la  souveraineté  de  l’église  locale,  ce  que  je  pense  être
apostolique.  Voyez-vous? Pas comme un baptiste, nous avions là-bas… Je
n’assiste même pas aux réunions, mais dans l’Église baptiste il n’y a pas de
dénomination. Ce n’est pas sensé y être. Maintenant, il y en a, mais ce n’était
pas  supposé  être  une  dénomination.  C’est  une  fraternité,  et  c’est  la
souveraineté de l’église locale. Et s’il arrive que Dieu aie un message pour
Son homme,  Son ancien, qui est le… Selon la Bible, l’office le plus élevé
dans l’église locale c’est l’ancien. Et maintenant, avec -- en venant l’ancien
doit  passer  par  le  presbytère  national,  et  ainsi  de  suite,  et  ça  retourne  à
l’évêque alors c’est écrit, « Nous croyons ceci, point. Voilà tout. » [3]

Ne mettez pas un évêque au-dessus. Laissez le Saint-Esprit rester au-
dessus. Voyez? Le Saint-Esprit était envoyé pour garder dehors les mauvaises
herbes  et  les  mauvaises choses,  ce  n’est  pas  ce  que pense l’évêque,  ou le
surintendant ou n’importe qui. C’est le Saint-Esprit qui garde l’église dans
sa condition. Il était cette Parole parfaite comme nous le verrons. 

Adam avait son choix : la Parole et la vie ou douter d’une seule Parole et
mourir. 
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Nous avons le même choix,  parce que nous devons l’avoir.  Si Dieu a
placé Adam sur la Parole, et la Parole uniquement, et qu’Il nous place sur un
credo ou une sorte de credo, alors Dieu est injuste dans Son jugement; cela ne
s’apparente pas à Sa sainteté ni à Sa souveraineté. Mais ça s’apparente à Sa
souveraineté de voir qu’Il place tous les hommes sur la même base. Et Il est
Dieu et Il ne change pas. Ce que Dieu fait en premier, Il le fait toujours. Il ne
change jamais son programme. La seule chose, c’est qu’Il le magnifie mais Il
ne le change jamais. La même chose continue. [4] 

  
C’est officiel, aussi longtemps que l’église. Dans notre église, l’église est

souveraine. L’église déplace ou désigne un administrateur, l’église remplace
le pasteur ou désigne le pasteur,  quoi que ce soit. C’est l’église dans tout.
C’est apostolique. C’est ainsi qu’on faisait dans les temps bibliques. Nous
ressentons  qu’ainsi  aucune personne n’est  un  dictateur  ou  quelque  chose
comme cela dans l’église. Nous ne voulons pas cela. Chaque homme, chaque
individu, moi-même,  en votant pour quelqu’un,  nous n’avons qu’un vote,
tout comme n’importe quelle autre personne de l’église ici, seulement un vote.
Ce n’est pas ce que je dis;  c’est ce que l’église dit,  voyez-vous, ce que
l’église dans le corps dit.  N’aimez-vous pas cela? Oh! Je pense que c’est
scripturaire. C’est ainsi que ça devrait être. [5]

Vous avez tous voté cent pour cent pour ça, nous sommes tenus juste à ça.
Voyez?  L’église  est  souveraine.  Ce  que  l’église  dit,  c’est  ce  que…
L’administrateur ou personne d’autre… L’administrateur,  c’est  un vote.  Le
pasteur,  c’est  un  vote.  C’est  l’église,  c’est  la  démocratie  de  l’église,  la
souveraineté de l’église. L’église dans l’ensemble parle. Voilà tout. Et nous
aimons cela,  parce que nous n’avons pas d’évêques ou d’hiérarchies, ou
de surintendants, ou d’autres pour nous dire ceci, cela ou autre chose. C’est
le  Saint-Esprit  dans  l’église  qui  parle;  j’aime cette  loi,  et  elle  est  très
bonne. [6]

Et d’ailleurs, à propos, pendant que je parle, quelqu’un dans...  quelque
part dans ce pays est coupable d’écrire des cartes pour faire en sorte que le
Frère Neville quitte cette chaire. Vous allez devoir régler la chose avec moi!
Hein hein,  c’est  vrai!  Hein-hein,  vraiment!  Maintenant  je veux que vous...
Cela spécifiait au sujet du conseil des diacres. Le conseil des diacres n’a rien à
voir avec ce pasteur. Non monsieur! La congrégation dans son ensemble a
toute l’autorité.  Ce n’est pas... un conseil  de diacres, c’est simplement un
policier ici dans cette église, juste pour maintenir l’ordre, etc. Mais quand il
s’agit de gouverner, l’église tout entière a l’autorité. Cette église est bâtie
sur la souveraineté de l’église locale. C’est pourquoi, je n’ai rien à dire pour
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ce qui est de faire partir ce pasteur, ou d’en établir un. Je possède la propriété,
elle a été donnée à l’église.  Vous tous êtes l’église, vous êtes les gens qui
dirigent.  Vous-mêmes,  vous  êtes  l’église.  Et l’Église,  la  sainte  Église  de
Dieu est  la souveraineté,  ou le Saint-Esprit  dans cette Église.  Et  la seule
chose que je fais est de posséder la propriété que je transmets à cette église en
tant  que...  Je  la  cède  à  l’église,  et  c’est  exempt  de  taxe.  L’église  élit  ses
propres pasteurs, je n’ai rien à voir avec cette chose. Et la seule façon pour
ce pasteur de jamais pouvoir quitter, est que ce pasteur déciderait lui-
même  de  partir,  ou  alors  que  la  majorité  des  votes  de  l’église  dise :
« Changez de pasteur. » C’est là la seule façon, aucun conseil de diacres ne
peut le faire! Le conseil  de diacres se contente de maintenir l’ordre et ces
choses-là dans l’église.

Les  administrateurs,  ils  n’ont  rien  à  y  voir,  ils  ne  font  que  réparer
l’église. Et ils ne peuvent le faire jusqu’à ce que le conseil des administrateurs
dans  sa  totalité  se  réunit  et  dit :  « Nous  construirons  ceci  ou  nous  ferons
cela. » Alors ils doivent demander au trésorier s’ils ont l’argent pour le faire.
Oui monsieur! [7]

Mais je crois dans l’autorité suprême de l’assemblée locale. Oui, que
chaque église soit maître d’elle-même, choisisse ses pasteurs, ses diacres et
quoi que ce soit. Et alors, de cette manière, l’homme, là, n’a pas d’évêque
au-dessus de lui. Si le Saint-Esprit veut dire quelque chose à cette église, ils
ne doivent pas demander à qui que ce soit s’ils peuvent faire ceci ou faire
cela. C’est l’individu en contact avec le Saint-Esprit. Montrez-moi dans la
Bible ce qui est plus grand dans la Bible qu’un ancien local pour une église
locale? C’est vrai. Oui monsieur, la souveraineté de l’église locale, chaque
église  pour  elle-même… Maintenant,  la  fraternité,  c’est  une  merveilleuse
chose.  Toutes  les  églises  devraient  être  dans  une  telle  fraternité,  tous
ensemble. Mais il y a la souveraineté de l’église locale. [8]

Alors,  si  vous  êtes  au  courant  de  quelque  chose  qui  ne  va  pas  dans
l’église, que ce soit un individu, ou une personne, ou quoi que ce soit, vous
êtes  tenu de faire  quelque chose et  aurez à répondre devant  Dieu si  vous
n’éclaircissez pas la chose; vous, l’église. Maintenant, souvenez-vous-en, la
chose ne repose pas sur mes épaules, elle repose sur les vôtres. Et tout ce
qui ne va pas dans l’église, Dieu vous fera répondre de cela. C’est ainsi qu’Il
conduit Son église. C’est ainsi qu’il en est dans la Bible. C’est là l’ordre de la
Bible.  C’est là la souveraineté de l’église locale, le pasteur en est la tête.
C’est vrai. Amen. 

C’est pourquoi personne n’a rien à voir là-dedans,  c’est la majorité des
gens. Oui monsieur! S’il y en a vingt qui votent pour lui et vingt-et-un qui
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votent contre lui, il s’en va. Ou inversement, voyez-vous? C’est cela, c’est la
souveraineté de l’assemblée locale et ainsi, chacun des membres a droit de
vote dans l’église. Si quelque chose va mal,  alors ils peuvent aussitôt s’en
occuper, et la seule chose qu’ils aient à faire est de se tenir devant Dieu afin
d’absolument pouvoir veiller à ce que rien n’entrave la marche de l’église.

Mais la pleine et complète autorité de l’église est le pasteur . Lisez cela
dans la Bible et voyez si cela n’est pas l’ordre biblique. C’est exactement vrai.
Il n’y a personne au-dessus de l’ancien. Je n’ai rien à voir avec ce que le
Frère Neville fait ici. Cela dépend de vous et du Frère Neville. [7]

Et donc, l’église de Dieu est le jugement le plus élevé, et le pasteur est
l’ordre  le  plus  élevé  de  l’église.  L’ancien  est  le  rang  le  plus  élevé  dans
l’Église  apostolique,  hormis  le  Saint-Esprit.  Le  Saint-Esprit  amène  Son
message directement à l’ancien, et l’ancien Le donne au peuple. [9]
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